

Straubing

Portal bündelt Bürgerservice

[08.04.2016] Als 750. Kommune stellt Straubing das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) zur Verfügung. Den Bürgern werden dadurch viele Behördengänge ins Rathaus erspart.

Offiziell ist in Straubing jetzt das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) in Betrieb gegangen. Wie die AKDB meldet, will die niederbayerische Stadt mit dem neuen Angebot nicht nur ihren Bürgerservice ausbauen. Sie erspare ihren Bürgern auch viele Behördengänge ins Rathaus. Die E-Government-Plattform bietet digitale Verwaltungsdienstleistungen an, mit denen Bürger von zu Hause aus beispielsweise Umzüge anzeigen, Meldebescheinigungen anfordern oder Wunschkennezeichen reservieren können. Dabei setze Straubing auf die E-Government-Dienste, die der Freistaat allen bayerischen Kommunen bereitstellt. So können sich die Bürger mit der BayernID ein digitales Nutzerkonto einschließlich eines elektronischen Postkorbs für alle Online-Verwaltungsangelegenheiten anlegen. Dank der Online-Bezahlungsfunktion lassen sich außerdem gebührenpflichtige Leistungen der Kommune in einem Schritt bezahlen. „Straubing möchte mehr als nur Bürger im Internet informieren“, begründet Oberbürgermeister Markus Pannermayr die Entscheidung seiner Stadt. „Mit dem Bürgerservice-Portal bietet die Verwaltung den Bürgern ab sofort die Möglichkeit, Dienstleistungen auch digital zu beantragen und abzuwickeln. Das Portal startet unter anderem mit verschiedenen Diensten aus dem Bereich Melde- und Personenstandswesen sowie aus den Bereichen Kfz-Zulassung und Führerscheinwesen.“ Ziel der Kommune sei es, dieses digitale Angebot für Bürger und Wirtschaft künftig weiter auszubauen. Die Einrichtung der Lösung ermöglicht habe die AKDB, so OB Pannermayr weiter. Und auch künftig werde der kommunale IT-Dienstleister bei der Erweiterung der Online-Dienstleistungen unterstützen. AKDB-Vorstand Alexander Schroth ergänzt: „Mit der Stadt Straubing hat sich nicht nur die 750. Kommune in Bayern für das Bürgerservice-Portal der AKDB entschieden. Straubing zeigt auch, wie ein umfassendes und attraktives Online-Angebot für Bürger aussehen kann.“

(ve)

Stichwörter: CMS | Portale, Straubing, Bürgerservice-Portal, Bayern